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駁英藉詞干預港事 中方提嚴正交涉

情理法完備「指引」財會回正軌
反對派先拒商討盲拉財會 主席「癡癡地等」不果唯有平亂

香港文匯報訊（記者 甘瑜、鄭治
祖）就英國保守黨人權委員會副主席羅
哲斯（Benedict Rogers）被香港拒絕入
境，英國首相文翠珊近日聲稱，英外交
部已從各層面，向中國中央政府及香港
特區政府提出「交涉」。
中國外交部發言人陸慷昨日在例行記
者會上強調，中國中央政府和特區政府
依法處置有關問題。允許誰入境，不允
許誰入境，是中國的主權。中方已在北
京召見英國駐華使館官員，就英方近來
在這件事上的一系列錯誤言論向英方提
出嚴正交涉。
英國保守黨國會議員兼人權委員會主
席Fiona Bruce，近日在英國下議院就羅
哲斯被拒入境一事問文翠珊是否「同樣
關注」事件對「一國兩制」的影響，及
英國政府會否確認將與香港特區政府以
至中國中央政府交涉，「確保」香港的

「一國兩制」及民主自由的原則「獲得
尊重」。文翠珊認同希望香港的民主自
由原則「得到尊重」，更稱英國政府要
「確保『一國兩制』受到維護」云云。

入境事務屬中國主權
陸慷昨日在例行記者會上回應事件時

強調，香港是中國的特別行政區，中央
政府負責與香港有關的外交事務。中國
中央政府和特區政府依法處置有關問
題。允許誰入境，不允許誰入境，是中
國的主權。
中方已在北京召見英國駐華使館官

員，就英方近來在這件事上的一系列錯
誤言論向英方提出嚴正交涉。
「我要強調，香港事務純屬中國內

政，中方不會允許任何外國政府、機構
和個人以任何方式干涉中國內政。」陸
慷說。

特區：「一國兩制」成功落實
特區政府發言人則指，自回歸以來，

香港一直嚴格按照基本法的規定實行高
度自治、「港人治港」，充分體現「一
國兩制」得到全面和成功落實，國際社
會有目共睹。
有傳媒昨日報道，羅哲斯稱已委託民

主黨前立法會議員兼律師何俊仁所屬的
律師行，向特區政府發律師信，要求入
境處交代拒絕他入境的原因；拒絕他入
境的是特首、入境處處長，還是中國中
央政府的決定；他是否已被列入被拒入
境或監察名單。
特區政府發言人稱，不評論個別個

案，政府會按既定程序處理收到的函
件。
香港的反對派與英國政客就「非常配

合」。「香港本土」毛孟靜昨日在立法會內

務委員會上，要求在下周三的立法會會
議上提出羅哲斯事件的急切口頭質詢。

反對派幫「出信」危言聳聽
她聲言，公眾有「強烈印象」在本屬

香港內政的出入境管制權會在不知何
時「左搖右擺」牽涉外交或甚至國防層
次，特區政府「必須清楚交代」國防外
交事務定義，否則會影響「一國兩制」
云云。
民主黨議員涂謹申聲言，事件已引起

國際輿論的爭議，擔憂將影響香港國際
城市的形象，亦「損害」香港的高度自
治。會計界議員梁繼昌則稱，特區政府
官員有需要向公眾交代，如何界定事件
屬於本地入境管理或外交事務。

內會大比數否決反對派議案
工聯會議員黃國健強調，「入境處每

天都可能拒絕不同的人入境，不過今次
可能特別些，因為他是英國人，亦都是
英國保守黨人權委員會副主席。」基本
法已清楚寫明外交、國防屬中央事務，
故認為香港立法會無立場、無角色加入
討論。
工聯會議員陸頌雄也認為事件並沒有

迫切性，並強調入境管制在各國各地都
有，被拒入境在美國亦常見，認為並非
每一次特區政府拒人入境，都要在立法
會提緊急質詢。
民建聯議員葛珮帆也說，看不見事件

有何迫切性，認為今次只是個別事件，
故毛孟靜不應「插隊」提出質詢。
內務委員會主席李慧琼最終表示，是

否接納緊急質詢是由立法會主席梁君彥
決定。惟在反對派要求下，內委會仍就
此投票，最後以34票反對、19票贊成大
比數否決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
為對付反對派盲目拉布，立法會
財務委員會主席陳健波前日發出
「主席指引」，其中縮減表決響鐘的
辯論時間，將每名議員發言由5分
鐘減至1分鐘昨日正式執行。

「指引」合法理 促顧慮民生
民間團體「政中香港人」趁財

委會開會前到立法會示威，要求
反對派停止拉布惡行，以免拖累
民生項目撥款，並支持陳健波的
指引安排，期望議會討論回復正
常。
「政中香港人」十多名成員到

立法會請願，手持「議會討論正
常化，政治不再礙民生」、「議
員受薪有責任，任意妄為要不
得」和「無聊無謂亂拖拉，浪費
香港人時間」等標語。他們批
評，反對派議員拉布導致多項民

生項目撥款未能通過，影響市民
的生活及需要。
「政中香港人」發言人劉礎慊

強調，政治角力不應影響民生事
務，議事應有效率，並呼籲議員
應該履行責任開會，令議會討論
回復正常，又期望陳健波能向立
法會及財委會轉達他們的訴求，
以及對拉布的不滿。

陳健波親自到場接收請願信，
工聯會立法會議員陸頌雄及何啟
明到場聽取他們的意見。陸頌雄
指，工聯會5名立法會議員都支持
陳健波的「主席指引」，並批評
反對派變本加厲，不但導致前日
的大會流會，更嘗試繞過議事規
則委員會，「打尖」於大會提出
修改議事規則。

團體示威反「拉」挺健波撥亂反正

「人民力量」等激進反對派
為了選票，每到選舉就狂攻
傳統反對派，到開會咯，又

怕在議會內勢孤力弱，所以經常話傳統反對派
唔同佢哋合作。講到底，其實都係「利字當
頭」啫！「人力」立法會議員「慢必」陳志全就係
人辦。佢近日接受傳媒訪問時，話民主黨議員
林卓廷（咖啡廷）因為佢喺選舉時「狙擊」過民
主黨，所以對方到現在都同佢「無偈傾」喎！
有民主黨支持者就砌慢必，話佢鬧人就得，人
哋唔睬佢就要俾佢公審，「你玩晒啦！」
慢必近日接受《香港01》專訪時，話自己當

初從政就係因為不滿傳統反對派在議會內的表
現，但現在「非建制派」已被政府「恰到上面
珠墩」，故各板塊必須合作，故自己不會再
「狙擊」傳統反對派，而是「夾實」佢哋，同
時「投訴」林卓廷同佢「無偈傾」，相信是因
為過去選舉時「狙擊」民主黨、「燒過乳鴿」
所致。

鴿粉：批鬥完扮大愛正屎忽鬼
不少疑為民主黨支持者就甚為唔妥。「An-
gie Lauw」批評道：「你喜歡批鬥盟友之時就
隨心所欲，到自己feel到殺到埋眼前就話人小
器，而（）家老奉大愛架（㗎）？」「Sam
Wong」也說：「你燒人地（哋）果（嗰）陣預
左（咗）無計（偈）傾架（㗎）啦。你××人
就好地地，人地（哋）唔啋（睬）你就阿支阿
左。正屎忽鬼。」 ■香港文匯報記者 羅旦

慢必「燒鴿」結怨
插「咖啡廷」無偈傾

經民聯副主席
林 健 鋒 （Jef-
frey）下周一66

歲生日，眾黨友昨日提早為他慶
祝。
他許下了3個願望，一是自己
親身感受到長者最需要的是健康
的體魄，故希望所有「老友記」

都身體健康；二是身為資深立法
會議員，他對會內不斷拉布、流
會感到心痛，希望社會和諧、年
輕人都有良好向上流的階梯，並
祝大家升職加薪，嫁個好老公、
娶個靚老婆，生個靚BB；第三個
願望就是「就是所有願望都能實
現」。

被問及生日正日如何度過時，
Jeffrey透露，自己當日要出席特
區政府主辦的稅務論壇，「有很
多嘉賓出席，特首林鄭月娥也會
出席。生日有這麼人陪我，已經
是一份很好的禮物。」
晚上他則會與家人一起度過。

■香港文匯報記者 鄭治祖

林健鋒生日願：體健社會和諧

反對派22名議員前日去信陳健波，要求在昨日下午的會議上
討論「主席指引」。陳健波在回信時表示不同意，並希望

另行安排時間與反對派議員會面討論。內委會主席李慧琼早前亦
已發信拒絕該22名議員提出在內會討論「指引」對內會會議編
排的影響，但在昨日舉行的內會上，反對派議員一開始即提出相
關的「規程問題」。

「拉布怪」懶理內會規程搞事
「泛民會議」召集人莫乃光聲稱，陳健波倘執行主席指引，或
令內委會需修改《內務守則》，兩邊會議規程不配合會出現「嚴
重問題」。民主黨議員鄺俊宇聲言，根據議事規則規定，急切事
項可於內會的其他事項加以討論。李慧琼強調，不能容許內會成
為議事規則的討論場地，拒絕反對派的要求。擾攘近半小時後，
才正式進入會議議程。
反對派在內會就各項議程發言「異常踴躍」，會議因而延遲，
令原定緊接於下午3時30分開始的財委會未按時開始。在會議開
始後，各反對議員不斷大聲喧嘩、擾亂議會秩序，要求討論「指
引」。為安撫一眾鼓譟中的反對派議員，陳健波決定特別給予議
員可以發言一分鐘，抒發其對「指引」的意見，但強調主席的裁
決並無討論空間，「真係係好例外同酌情，希望大家明白。」

民記駁鴿訟無理指控
民主黨議員許智峯聲言陳健波不經正式會議會推出「指引」是
「夾硬嚟」；公民黨議員陳淑莊則要求就「主席指引」，舉行正
式的特別財委會討論。民建聯議員陳克勤批評反對派對陳健波的
指控不正確，「第一，你（陳健波）有出文件回應他們問題，第
二，你有開兩個諮詢會。」
民建聯議員陳恒鑌隨即批評反對派「有爭議又拉布，無爭議拉
布」，又提到上年度財委會最後一次會議時，屯門醫院擴建計劃
差點因拉布而未能通過，並形容陳健波做法英明，合適地運用主
席權力，「如果你唔做指引，佢哋（反對派）可以繼續無限期拉
布，我相信今年好多重要項目都無辦法攞上來通過。」

「指引」具法理基礎 兩撥款通過
陳健波則無奈地表示：「我有約你們（反對派）商討，不過你
們不商討而已。你又不肯見我，令我癡癡地等，咁你都不要怪
我。」他又表示，如今指示已經發出了，他不會收回，「因為主
席指引收回很沒面子。」
就多名反對派議員要求暫緩執行「指引」，陳健波認為議員沒
有指出任何法理依據，並指出部分議員未有看清楚他的回覆，對
此感到失望，又重申他所發出的「指引」具法理基礎，同時參考
了立法會秘書處及法律顧問的意見，並非「隻手遮天」。
他並認為沒有必要舉行正式會議討論事件，「不過如果大家這
麼強烈覺得一個（正式）會議是最好方法，我會回去考慮。」不
過，反對派議員仍不斷要求發言，令會議最終拖延超過一小時。
議事廳其後終於在陳健波主持下重回正軌，兩項民生撥款議案
順利以大比數通過，包括涉及逾25億港元的沙嶺墳場興建骨灰安
置所等基礎設施工程項目，以及423億元中九龍幹線工程撥款。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派在立法會財

務委員會瘋狂拉布，嚴重影響經濟民生，主席陳健波

為令財委會恢復議事效率，在昨日舉行的財委會上實

施縮減表決響鐘辯論時間的新「主席指引」。反對派

先後在內會及財會大打拉布戰，更大聲喧嘩、擾亂議

會秩序，不斷要求討論「指引」，及舉行特別會議討

論。陳健波批評反對派一直「請我食檸檬」，並重申

「主席指引」合情、合理及合法，不會收回或暫緩執

行，但會考慮舉行會議。最後，會議順利通過兩項民

生撥款。

參加明年3月舉行
的九龍西補選的民協
前立法會議員馮檢

基，因「趕走」同黨何啟明霸位而被
人揶揄「原來政壇也有關愛座」。佢
近日唔知係咪轉性，話反對派應該搞
初選，決定出戰人選喎！其支持者就
要求同樣有意派員出選嘅民主黨回
應，有人就將矛頭指向「青年新
政」，要佢哋退出唔好累人，但也有
網民叫馮檢基唔好戀棧權位。讓路畀
年輕人，唔好害死香港咁講。

何啟明詐傻撩鴿分餅
馮檢基昨日以《團結非建制派，保

衛立會議席》為題發帖，聲稱「威權
政治壓境」，故「非建制派，不論黨
派，應團結一致，展開對話及協調，
進行初選，由最高勝選者應戰補
選，……非建制派分途出擊只會鷸蚌
相爭，建制得利！」
何啟明就唔知詐傻定扮懵，在轉發

該帖時將說話塞落馮檢基個嘴：「基
哥都同『青年新政』傾啦！」還標註
「預埋你架（㗎）民主黨」。
此語一出，傳統反對派支持者似乎

唔多Like。「Daniel Chan」說：「一票不
投游蕙禎！」「Anson Tang」也稱：「首
先要做的是一定要迫退『青政』，這也是
九西唯一方法贏，否則出誰都死！」

不過，以乎馮檢基得罪人多過「雙邪」喎！
「張偉言」道：「基哥又想出來分票，意圖做
新西翻版……」
「Nicholas Louie」狠批：「簡直就係無恥，
咁鍾意戀棧個位就唔該你改變吓自己先
啦，……我2012年超區投咗你，你係第一個令
我覺得投票後悔嘅人。」「Nick Lam」更稱：
「你讓路畀後生啦，唔好害死香港！」

■香港文匯報記者 羅旦
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反對派日前瘋狂拉布，導致立
法會新會期開始不久就流會。「經濟通×晴報」昨日聯合舉辦的
網上民調，問到是否支持反對派以政府「政治凌駕民生」為由
拉布，導致流會的做法。截至昨晚10時，在參與的711人中，
有89%表明不支持反對派的做法，支持者僅佔11%。
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■何啟明先過老馮爆料話同「青症」傾？得返
嚟嘅反應咪：「老坑你又分票呀？」 fb截圖

■「政中香港人」到立法會請願反拉布。香港文匯報記者梁祖彝 攝

■■李慧琼李慧琼 香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝

■■陳克勤等民建聯議員陳克勤等民建聯議員
香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝

■陳健波
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■財委會回復正常運作，通過
了兩項撥款。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■■林健鋒趁生日冀社會和林健鋒趁生日冀社會和
諧諧，，港青有好出路港青有好出路。。


